



TRASPASO OFICIAL DE LA CANDIDATURA “ITÁLICA, CIUDAD ADRIANEA” POR EL CONSEJO ASESOR A LA JUNTA DE ANDALUCÍA

--Se entrega toda la documentación necesaria para seguir avanzando en la candidatura

El Consejo Asesor de la candidatura “Itálica, Ciudad Adrianea” a la Lista de Patrimonio Mundial de Unesco hace hoy oficialmente el traspaso del proyecto a la Junta de Andalucía.

Un proyecto lanzado y desarrollado por una asociación civil, Civisur, que creó en 2016 un Consejo Asesor de expertos multidisciplinares para que lo llevara a cabo.

En estos años, y de forma absolutamente altruista, el Consejo Asesor ha hecho:

- Lanzamiento de la candidatura (2017).
- Entrada del proyecto en la Lista Indicativa de Unesco (2018)
- Redacción del Formulario de Inscripción en la Lista de Patrimonio Mundial (2018-2022).
- Seis cursos del Seminario Itálica En-clave de Patrimonio Mundial (2017-2023).
- Plataforma de apoyo con amplio respaldo social e institucional.
- Entrega, vía Junta de Andalucía, del Formulario de Inscripción en el Ministerio de Cultura (marzo 2022).
- Presentación del proyecto al Consejo de Patrimonio (Jaén, abril 2022)

En junio de ese mismo año, 2022, recibimos el informe del Ministerio de Cultura. Este informe elogiaba en términos generales el Formulario. Pero terminaba con una opinión que parecía indeclinable y era el hecho de que “la gran cantidad de sitios arqueológicos de índole romana, dificulta hacer viable esta apuesta frente a otras propuestas incluso en el propio caso de España”.

En principio, una vez que el Consejo Asesor había redactado el Formulario de Inscripción y lo había entregado ya al Ministerio de Cultura, nuestro trabajo podía haberse quedado ahí. Pero el informe del Ministerio y el parón que ello suponía para la candidatura nos hizo dar un paso más.

Respetando el criterio del experto de nuestro Ministerio de Cultura quisimos contrastarlo con los máximos expertos internacionales en el mundo romano, ajenos a la relación cercana y emotiva que pudieran tener los miembros del Consejo Asesor con Itálica. Para ello organizamos en junio de 2023 unas Jornadas Internacionales.



Estas Jornadas han supuesto un hito en la historia de la candidatura, no sólo por sus conclusiones si no también porque la Junta de Andalucía ha aceptado, como le pedíamos, tomar el testigo y hacerse cargo del desarrollo del proyecto. Con nuestra colaboración o en solitario. Cualquier opción nos parecerá adecuada, en la seguridad de que la gestión que se haga será siempre la mejor para la candidatura.

Hoy hacemos el TRASPASO OFICIAL DEL PROYECTO a la Junta de Andalucía. Lo hacemos con la entrega de un **PEN DRIVE** que incluye los documentos más importantes desarrollados en estos años y suponen un escueto resumen, un extracto, del trabajo realizado por el Consejo Asesor de la Candidatura desde que se constituyó en 2016. *Pero es un material imprescindible para seguir trabajando la candidatura.*

Muchos profesionales e instituciones públicas y privadas han apoyado este proyecto -nacido de una asociación civil- con su prestigio personal, con su prestigio institucional, con fondos económicos, con cesión de espacios, con su trabajo y con su ilusión.

Han sido muchos y durante años, como la Universidad de Sevilla, la Universidad Pablo de Olavide, la Universidad Internacional de Andalucía, la Junta de Andalucía, el Ayuntamiento y pueblo de Santiponce, la Fundación "la Caixa ", la Diputación de Sevilla, el Ateneo de Sevilla y el de Mairena del Aljarafe, colegios profesionales... imposible citarlos a todos.

Dejamos ahora el proyecto en manos de la Junta de Andalucía, propietaria y gestora del yacimiento arqueológico. Y lo hacemos con nostalgia, pero en la seguridad de que es lo correcto y la esperanza de que el ritmo del trabajo nos haga ver pronto en la prestigiosa Lista de Unesco a "Itálica, Ciudad Adrianea".